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村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会 議事録 

会議名 第３回 村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会 

年月日 平成27年９月25日(金) 10:00～10:31 

会 場 村上市役所本庁 ５階第５会議室 

出席者 【委員】 

  

関川村商工会 

 粟島汽船 株式会社 

 村上市民生委員児童委員協議会連合会 

 村上地域振興局 健康福祉部 

 村上地域グリーン・ツーリズム協議会 

 関川村温泉旅館組合  

 越後村上物産会 

 ＮＰＯ法人都岐沙羅パートナーズセンター

 村上市消防団 

 村上市図書館協議会 

 公益財団法人 関川村自然環境管理公社 

 にいがた岩船農業協同組合 

粟島浦村観光協会 

 

【村上市】 

 政策推進課 

 政策推進課 

 政策推進課 企画政策室 

 政策推進課 企画政策室 

 政策推進課 企画政策室 

【関川村】 

 総務課 

【粟島浦村】 

 総務課 

 

 

女性部副部長 

課 長 

会 長 

部 長 

事務局 

青年部長 

会 長 

理事長 

団 長 

会 長 

専務理事 

組合長 

事務局 

 

 

課 長 

参 事 

係 長 

主 査 

主 事 

 

主 幹 

 

課 長 

 

青栁 花子 

伊藤真由美 

小幡 浩一 

楠田  正 

佐々木綾子 

鈴木 信之 

高橋  俊 

瀧波 匡子 

忠  隆司 

中山卯一郎 

秦  紳二 

船山 久治 

本間 正良 

松浦 拓也 

 

 

渡辺 正信 

竹内 和広 

田村 政和 

大矢  透 

石平 悠佳 

 

野本  誠 

 

本保 準一 

 

[進行] 

事務局 

 

 

忠会長 

 

 

忠会長 

 

 

事務局 

 

忠会長 

 

 

 

 

 

１．開会 

 〈あいさつ〉 

 〈資料の確認〉 

 

２．会長挨拶 

 〈あいさつ〉 

 

３．報 告（１）パブリックコメント実施結果について、事務局より説明をお

願いします。 

 

報告（１）パブリックコメント実施結果について【資料１】説明 

 

ありがとうございました。意見がなかったということは理解されたというこ

となのか、関心がなかったということなのでしょうか。この結果に対して事務

局として何かコメントはございますか。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

忠会長 

 

忠会長 

 

 

 

 

事務局 

 

忠会長 

 

 

鈴木委員 

 

忠会長 

 

 

楠田委員 

 

忠会長 

 

 

 

本間委員 

 

忠会長 

 

 

鈴木委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

本間委員 

 

おはようございます。市議会等でもこのパブリックコメントそのものは、正

直申し上げまして、寄せられるご意見は圧倒的に少ないということで、やり

方・あり方をもう少し考えなくてはならないということで指摘を受けておりま

す。通常はホームページ、それから市報等でのご案内、あるいはポスター掲示

等でやらせていただいているわけでありますが、全県的なことなのかわかりま

せんが、行政が行うパブリックコメントの意見は少ない流れとなっておりま

す。私どももこのままではいけないということで、行政出前講座というものを

実施しておりまして、その中で、パブリックコメントの理解を深めてもらう計

画をいたしております。 

 

ありがとうございました。皆さんの方から何かご意見等ございますか。 

 

ご意見等がないようでありますので、議事に移ります。 

議事（１）村上岩船定住自立圏共生ビジョン（案）につきまして、事務局よ

り説明をお願いします。 

 

４．議事 

（１）村上岩船定住自立圏共生ビジョン（案）について【資料２】説明 

 

ありがとうございました。鈴木委員、今ほどの説明の中で、前回の質問に対

しての回答がございましたが、よろしいでしょうか。 

 

分かりました。 

 

 事業費を整理したという説明でございましたが、前回欠席されました、民生

児童委員の楠田委員の方から、民生関係で何か特にご意見等ございますか。 

 

ございません。 

 

ありがとうございました。同じく前回欠席されました、にいがた岩船農協の

本間委員の方から産業関係で何かお気づきの点等ありましたら、お願いしま

す。 

 

産業関係の内容について、異論ございません。 

 

ありがとうございました。他の委員の皆さんからお気づきの点等ございまし

たら、よろしくお願いします。 

 

 共生ビジョンの22ページの「農業振興の推進」で岩船米の販売促進というこ

とで、期待される効果として消費拡大を図るということで非常に良いことなん

ですけども、今現在「岩船米」というネーミングについて「村上米」とした方

が良いという意見があるという話を聞きまして、その辺のあたりもこの共生ビ

ジョンの中で、検討されるのでしょうか。 

 

 すみません、その件に関してよろしければ、本間委員の方から現状等のご説

明を聞かせていただけましたらありがたいのですが。 

 

 現在、岩船米というネーミングで販売しているわけでございますけれども、

以前は、例えば北蒲の北部であれば北越後米、荒川地域であれば荒川米という
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忠会長 

 

忠会長 

 

 

 

 

事務局 

 

忠会長 

 

事務局 

 

 

 

 

忠会長 

 

 

青栁委員 

 

 

 

 

 

 

忠会長 

 

 

佐々木委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

佐々木委員 

 

 

名前で販売されてきたことで、評価が定着された経緯はございます。その後、

岩船米とネーミングを変更したわけでありますが、当初荒川米というネーミン

グで馴染んでいる業者よりネーミングを変更したことについて色々と意見が

あったとのことでしたけども、今はそのようなことはなく、岩船米として、か

みはやし農協さんと一緒になって販売しているわけでございます。ネーミング

を変えるというのは、かなりの意気込みがないとできないと思います。ネーミ

ングを村上米に変えて今まで以上のメリットがあればいいかと思いますが、岩

船米として定着しておりますので、現状で良いのではないかと思います。 

 

他の委員の方、何かございますか。 

 

ご意見等がないようでありますので、議事（１）については、以上で終わら

せていただきまして、次に（２）婚活事業の概要について、事務局から説明を

お願いします。 

 

４．議事 

（２）婚活事業の概要について【資料３】説明 

 

ありがとうございました。これは毎年実施するということですか。 

 

この共生ビジョンは５カ年ということで、若手職員のプロジェクトチームの

中でも年１回では、中々機会も少ないということで、複数回というお話もあり

ましたが、まずこのひとつの企画を練り上げようということで計画しておりま

す。 

 

ありがとうございました。それでは、粟島の青栁委員、何か意見等ございま

したら、よろしくお願いします。 

 

私も独身なので、興味はあるんですけど、もし続けていくのであれば、例え

ば、男性はどういう人がいて、どのようなことに興味があるかと思うのですが、

女性もどういう人が参加してきて、どういうことに興味があって、どんなこと

がつまらなかったというアンケートを手間がかかるかと思いますが、統計をデ

ータ化して、次に生かせるような取り組みをした方がおもしろいのでないかと

思います。是非参加したいと思います。 

 

貴重なご意見ありがとうございました。他に皆さんの方から、何かご意見等

ございますか。 

 

おもしろそうなんですけど、事業名で「シェフの気まぐれ」とありますが、

シェフをどこからか連れてくるのですか。 

 

このネーミングの「シェフの気まぐれ」でありますが、スケジュールの中で

圏域の食材を使って、男性がシェフになって女性をもてなすようなことをして

はどうかということで、料理をしている姿を見て魅力を感じていただく部分も

ありましてそのネーミングにしたということであります。 

 

わかりました。また事前セミナーとして、男性参加者にコミュニケーション

能力の向上とありますが、具体的にどのようなことをしてもらうのでしょう

か。 
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事務局 

 

 

 

忠会長 

 

 

 

 

 

佐々木委員 

 

忠会長 

 

 

忠会長 

 

鈴木委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

忠会長 

 

 

 

楠田委員 

 

 

 

 

 

 

忠会長 

 

 

 

 

忠会長 

 

 

 

 

このようなイベントに参加しても中々、コミュニケーションをとりにくいと

いう話もございまして、男性が活発に女性に接することができるようにするた

めの事前セミナーをイメージしております。 

 

岩船広域で実施したお話をさせていただきますと、服装から全部、事前セミ

ナーで男性参加者に指導した記憶がございます。やはり清潔感がないと中々難

しいかと思いますし、ただ集まればいいというわけではないので、その辺りを

この14名の若手職員のプロジェクトチームでどのようなことを考えるのか分

かりませんけども。 

 

服装からですか。 

 

はい。そうしましたら、男性もセミナー参加当初よりもビシッとしてきまし

た。始めは遊びの感覚で来てましたが、違う雰囲気になってきました。 

 

他に、ございますか。 

 

予算規模がどのくらいになるか分からないですけども、参加対象の人数です

が20名が適当なのかという部分で、現在村上市で実施している婚活事業も大体

参加定員が20名程度かと思いますが、船を使用するのであれば20名だと少ない

のではないかと感じたのですが。 

 

この人数につきましても、プロジェクトの中で様々な意見が出まして、船を

使用して実施するのであれば50名程度でもいいのではないかという意見もご

ざいました。ただ限られた時間の中で、より接する時間を多く取りたいと思い

ますと人数は20名程度が適当なのではないかという話でこの人数にさせてい

ただきました。 

 

確か、以前の話ですが、車両甲板を使えば人は入るのですが、客室などを使

うとあまり人は、ばらけてしまって悪かったという反省点がございますので参

考にしていただきたいと思います。 

 

意見とかではないのですけども、実は私の自宅の隣に住んでいる方がそれこ

そ20年ほど前に忠会長が、岩船広域で実施した婚活に参加して、一緒になりま

した。前回の議事録を見ましたら、追跡調査はしていなかったとありましたけ

れども、隣人は姉妹で参加して、山北の男性２人と結婚されました。このよう

な事業を実施すれば結婚してくれる方が出てくるのではないかと思います。参

考までです。 

 

ありがとうございました。他にございますか。何回も言うようでありますけ

れども、若手職員のプロジェクトチームでよく練っていただいてほしいです

し、まずはやらないと始まりませんので、よろしくお願いいたします。 

 

 

以上で、議事の方は終わりましたので、５．その他（１）村上岩船定住自立

圏の地域活性化に向けた連携及び協力に関する協定について、事務局から説明

をお願いします。 
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事務局 

 

 

忠会長 

 

忠会長 

 

 

 

事務局 

 

忠会長 

 

 

事務局 

 

 

 

忠会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

瀧波副会長 

５．その他 

（１）村上岩船定住自立圏の地域活性化に向けた連携及び協力に関する協定

について【資料４】説明 

 

ありがとうございました。この件に関しましてご意見等ございますか。 

 

ご意見等ないようであれば、（２）次回開催日について事務局から説明をお

願いします。 

 

５．その他 

（２）次回開催日について 説明 

 

ありがとうございました。次回１月というで、粟島さんについては、船等が

心配でありますが、午後からの開催になりますか。午前中でも大丈夫ですか。

 

時刻表を確認の上、調整させていただきますが、可能であれば同じ時間の午

前10時からの予定とさせていただきたいと思います。よろしくお願いいたしま

す。 

 

ありがとうございました。以上で今日予定された項目は全て終わったのです

が、全体として何か皆さんの方からございますか。ないようであれば、私の役

目は終わらせていただきます。ありがとうございました。 

 

ありがとうございました。短時間で議事の方をご決定いただきまして、10

月１日に共生ビジョンを公表したいとその後につきましては、ご説明したとお

り行政レベルでの検討、それから協定項目の追加、ビジョンの変更等を検討し

ていきたいと思いますので、１月にはまた開催文書を皆さんの方にお知らせし

たいと思います。それでは閉会にあたりまして、瀧波副会長さんの方からご挨

拶をお願いしたいと思います。 

 

５．閉会 

〈あいさつ〉 

 

以上

 


